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         Christ pasteur, roi et juge. 
  

Nous fêtons aujourd’hui la fin de l’année liturgique et comme chaque année, il 
nous est demandé de contempler le Christ en Gloire, le Christ Roi de l’univers. Le 
terme de roi est ambigu, car il nous renvoie à des images trop terrestres d’un 
monarque absolu, de quelqu’un de supérieur qui ne se mélange pas avec le peuple.  

Cela brouille d’ailleurs notre vision du royaume de Dieu sur terre qui pour 
certains devient une théocratie absolue et autoritaire. La royauté du Christ est 
différente, elle est divine et ne se comprend qu’à travers les images de la croix, du 
pasteur et du juge, tels que les textes d’aujourd’hui nous invite à le comprendre. 
  

I/ La croix signe de la royauté du Christ. 1 Corinthiens 15 
 

La royauté du Christ en Gloire ne se révèle, nous dit Paul dans la 1Co, qu’à 
travers le mystère de la croix et de la résurrection de Jésus Christ. Le roi est celui 
qui s’est fait le dernier et est venu partager la faiblesse de notre humanité, jusqu’à 
mourir, lui qui est immortel, et à mourir sur une croix.  

La royauté du Christ ne le sépare pas de son peuple, elle le rejoint dans le 
tréfonds de sa mort et de sa souffrance. Christ règne dans les cieux, dans la Gloire 
de la résurrection, et tout lui est soumis, parce qu’il est passé par la croix et la mort.  

A sa suite, tous ceux qui désirent participer à cette dignité de prêtre, de 
prophète et de roi doivent être eux aussi baptisés dans la mort et la résurrection du 
Christ. On veut bien souvent les honneurs, mais Jésus nous dit qu’il faut pour les 
recevoir prendre la tenue de serviteur, prendre sa croix et marcher à sa suite. 

 
II/ Le berger qui conduit le troupeau. Ezéchiel 34 
 

La royauté du Christ ne l’enferme pas dans une adoration autocentrée. Le 
Christ est roi de l’univers non pas pour être laissé sur un autel et adoré, mais bien 
pour gouverner et guider son peuple comme le bon berger en Ezéchiel.  

Le Christ roi de l’univers ne ramène pas tout à lui, mais au contraire va à la 
recherche de la brebis perdue, de celle qui est blessée, de celle qui est faible.  

Ce n’est pas moi qui dois me rendre près de lui, c’est lui qui vient à moi et se 
penche sur moi pour me prendre sur ces épaules.  

La merveille de cette royauté c’est bien cette figure du berger, du pasteur, qui 
abandonne tout pour venir à moi. 
 

 III/ Le Christ juge de l’univers. Matthieu 25    

  L’évangile du jugement eschatologique en saint Matthieu, nous révèle une 
troisième image de la royauté du Christ : il prend la figure du juge, telle qu’elle est 
présente dans l’Ancien Testament.  



Ce jugement dérange car il n’est pas question de pardon ou de miséricorde, il 
dérange car il n’est pas question de prières dites, de culte rendu ou d’assistance à 
la messe.  

Le jugement est brutal et simple : qu’as-tu fait de ton frère ?  

Et, il nous renvoie à Genèse 4, à Caïn et Abel. Le jugement passe par la 
charité et la responsabilité de chacun.  

Il n’y a pas d’option préférentielle pour le pauvre dans l’évangile, le service du 
pauvre est une obligation, pas une option.  

Ma prière est vaine si, à l’exemple du roi berger, je ne vais pas vers celui qui a 
besoin de moi et qui crie vers moi. Le salut ne vient pas de la pratique dominicale, 
mais bien de mon engagement dans l’amour au service de mes frères. Nous serons 
jugés sur cela et sur rien d’autres. 

Faut-il alors cesser d’aller à la messe et de prier ?  
 
Ce serait faire fausse route : l’eucharistie est le sacrement de l’amour, c’est à 

la messe que je rencontre le Christ mort et ressuscité dans le pain et le vin du 
sacrifice.  

C’est à la messe que je viens communier et partager à l’amour du roi berger, 
que je peux porter mes faiblesses, mes blessures, mes maladies pour qu’il puisse 
les prendre sur lui.  

La prière et l’eucharistie sont le jugement en acte de la part du Christ roi, 
berger de l’univers, c’est là qu’il guérit, réconforte, relève, nourrit de son amour et de 
sa paix, pour qu’à notre tour nous soyons capables d’en être témoin et faire de 
même autour de nous.  

Le jugement ne doit pas faire peur, il doit réveiller notre conscience et notre 
foi, il doit nous faire entrer dans la vraie royauté du Christ, celle de l’amour qui 
donne sa vie pour ceux qu’il aime. 
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